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中央党校和求是杂志社在京举行“改进文风”座谈会 

——领导干部热议改进文风 

记者 李瑞英 刊发时间：2010-05-21 08:00:00 光明日报 

    中共中央政治局常委、中央书记处书记、中央党校校长习近平5月12日在中央党校举行

的2010年春季学期第二批入学学员开学典礼上关于改进文风的重要讲话,在领导干部中反响

热烈,引起强烈共鸣。今天,中央党校和求是杂志社在京举行“改进文风”座谈会,深入贯彻

落实习近平同志的讲话精神,畅谈改文风,促党风。中央国家工委常务副书记杨衍银、山西省

副省长张建欣、教育部副部长鲁昕、新闻出版总署副署长李东东、国防大学政治部主任张

文忠少将、中国华能集团公司党组书记黄永达、北京师范大学校长钟秉林、中国科技大学党

委书记许武、求是杂志社社长李宝善等,分别在会上发言。中央党校常务副校长李景田作

《改进文风要有点过硬的办法》的讲话。与会同志一致认为,习近平同志的讲话简短、深刻,

有很强的现实针对性,将对全党进一步抓好文风建设有重要意义。 

  李景田指出,八股式的文风,大家都身受其害,但仍有不少领导同志乐此不疲。文风改进,

光靠一般性的号召是不能奏效的,非要有点治本措施。一要全面提高领导干部的素质。领导

干部要多向书本学习、向实践学习、向群众学习。肚子里有东西了,讲出的话就不会套话连

篇了。二要建立制度。不开没有必要的会、无病呻吟的会、形式主义的会,以及限制发言时

间等。三要群众监督。建议在年度测评中,把文风作为一项重要内容让群众给领导干部打打

分。  

  杨衍银说,目前,文风中存在的长、空、假现象比较普遍。文风问题,是作风问题,也是党

风问题。要从中央国家机关做起,整治文风会风,提倡开短会,讲短话。  

  张建欣强调,一些领导干部讲话中,往往追求华丽辞藻,故弄玄虚,好像不如此就不能显示

其文化和水平。这点非常令人厌恶。要把纠正不良文风列入干部的考核中。  

  鲁昕认为,文风不真将使党失去感召力和凝聚力,文风事关党的形象和党的事业兴衰,必

须把解决文风问题放在全面建设小康社会的高度来认识,增强紧迫感。  

  李东东说,文风影响社会风气,一些领导干部一方面教育老百姓童叟无欺,另一方面在一

些场合说空话,这将导致虚浮之风。领导干部的精力一定要放在深入实际上。  

  张文忠认为,改进文风需要以深厚的知识修养为支撑,用博学多思来锤炼语言。  

  黄永达说,文风真正做到短、实、新,需要有强烈的事业心、责任感和真本事。  

  钟秉林指出,不良文风对社会主义接班人的负面影响不容小视,转变文风要坚持以人为

本,要以优良的学风引导学生健康成长。  

  许武说,改进不良文风不仅是党政机关和政府的事,学校的责任更重。要用好文风培养学

生,使学生们真正做到爱国、诚实和守信。  

  李宝善强调,语言是思想的工具,不同的思想体系必然会形成不同的话语体系。不好的文

风直接损害我们党的话语体系的影响力、感召力,直接影响党的理论、路线方针政策的宣传

贯彻。要努力从每一篇文章做起,让文风转变,使求是杂志更好地服务于社会主义理论体系的

宣传。  
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·文化多样性节首次走出联合国总部在中国开幕(05-20 
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·专家称“南海一号”将长时间进行水下考古(05-20 
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  会议由中央党校副校长石泰峰主持。来自中央国家有关部委领导和理论界的百余名专家

学者出席会议。  
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·每天早晚各饮一杯水 可使猝死率降低70%(05-20 
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